Relaciones presenciales VS. relaciones virtuales

Está claro que desde siempre el ser humano ha necesitado, como ser social que es comunicarse y relacionarse con los de su especie. Al principio, antes de inventar un lenguaje se comunicaban mediante gestos, señas, balbuceos, etc. Finalmente con el paso del tiempo se creaba una lengua que todo el pueblo entendía y usaba. También ha sido muy frecuente a lo largo de la historia que unos pueblos invadieran a otros, lo que daba lugar a que en esas regiones se acabase hablando la lengua del país invasor. Un buen ejemplo es la Roma del 100 A.C. que conquistó un inmenso número de civilizaciones y en las cuales se implantó su lengua, el latín. No obstante este proceso de implantación lingüística y cultural no se pudo hacer rápidamente, se necesitaron muchos años ya que el periodo de colonización, asentamiento de personas del imperio romano y la relación de ambos pueblos requería de mucho tiempo dada las largas distancias entre las ciudades. En esta época la única forma rápida por decirlo de alguna manera de comunicarse con alguien, era enviar una carta mediante un mensajero que iba a caballo.

Actualmente existen medios muy avanzados que nos permiten comunicarnos de forma que no hace falta estar en el mismo lugar que la persona con la que queremos relacionarnos, a una velocidad instantánea. Estas tecnologías van desde la radio, la televisión, los teléfonos, hasta Internet.

Comunicarse verbalmente de forma presencial con quien se habla es la mejor forma de comunicarnos ya que podemos observar sus reacciones faciales y gesticulares lo que suponen información añadida, el inconveniente es que no siempre podemos estar al lado de la persona con la que queremos comunicarnos y si queremos hacerlo de esta forma tendríamos que invertir tiempo en desplazarnos hasta ella.

Los medios que nos posibilitan comunicarnos estando lejos de la persona con la que nos comunicamos no están sin embargo exentos de sus lados negativos, a pesar de ahorrarnos tiempo de desplazamiento. El primero y común entre todos ellos es que no podemos ver la expresión facial, salvo la televisión que si podemos ver la cara de quien nos habla aunque ellos no a nosotros e Internet que con cámara se pueden ver unos a otros.

La radio y la televisión además son medios que solo nos permiten recibir información sin embargo y salvo momentos en los que se permite charlar con los oyentes/telespectadores no se puede mantener una conversación, ya que no se puede intervenir en lo que están diciendo.

Personalmente pienso que la mejor forma de comunicarse es teniendo a la otra persona cara a cara ya que una frase dicha poniendo una cara cambia de significado a si se hubiera dicho de otra. Sin embargo comunicarse con los otros medios me parece que sin duda ha sido un gran avance ya que la forma en la que vivimos nos hace disponer de poco tiempo por lo que es imprescindible contar con ellos.

